



© MUHAMMED SELIM KORKUTATA / ANADOLU VIA AFP

PAPA FRANCISCO: LA INTELIGENCIA ARTIFICIAL, INSTRUMENTO «FASCINANTE Y TREMENDO»

El papa Francisco proclamó que «la política hace falta» como camino para regular los usos de la Inteligencia Artificial (IA), a la que caracterizó como un instrumento «fascinante y tremendo», pidiendo que no se emplee en conflictos armados, ya que «ninguna máquina debería elegir jamás poner fin a la vida de un ser humano».

«Condenaríamos a la humanidad a un futuro sin esperanza si le quitáramos a la gente la capacidad de decidir sobre sí mismos y sus vidas, condenándolos a depender de las elecciones de las máquinas», expresó, al intervenir en la cumbre del G7, grupo integrado por las siete economías industrializadas más importantes de Occidente, reunido en Bari, Italia.

Recordó que la IA se utiliza desde «la medicina al mundo del trabajo, de la educación a la política. Su uso nos influenciará cada vez más, hasta la forma en la que concebimos nuestra identidad de seres humanos». Pidió que no se oculte «el riesgo concreto —porque es inherente a su mecanismo fundamental— de

que limite la visión del mundo a realidades que pueden expresarse en números y encerradas en categorías preestablecidas, eliminando la aportación de otras formas de verdad e imponiendo modelos antropológicos, socioeconómicos y culturales uniformes». Su discurso se enmarcó, de todos modos, en la idea de que no se puede dudar «de que la llegada de la inteligencia artificial representa una auténtica revolución cognitiva-industrial, que contribuirá a la creación de un nuevo sistema social caracterizado por complejas transformaciones de época. [...] La inteligencia artificial podría permitir una democratización del acceso al saber, el progreso exponencial de la investigación científica, la posibilidad de delegar a las máquinas los trabajos desgastantes; pero, al mismo tiempo, podría traer consigo una mayor inequidad entre naciones avanzadas y naciones en vías de desarrollo, entre clases sociales dominantes y clases sociales oprimidas, poniendo así en peligro la posibilidad de una “cultura del encuentro”».

M

Fotografía oficial del encuentro del G7, en Italia, entre el 13 y el 15 de junio.

Acceder al documento completo, escaneando este QR

